
■平成３０年度　前学期／授業アンケート結果集計表 ＜集計種別：全学集計  ＞ 九州産業大学

＜集計明細＞

■集計グループ

■受講者数　　　　　 名

■アンケート回答　　 名

■アンケート回収率　 ％

Ⅰ
設問１．この授業を履修した一番のポイントとなる動機は何ですか。 設問２．シラバスを読んで授業の方針・目標や受講上のルール等を ■全学構成比
　　　　　なお、「その他」を選択された方は、具体的な内容を自由記述欄の２２にご記入ください 　　　　　理解して臨みましたか

回答件数 全学構成比 回答件数 全学構成比

21,154 29.52% 16,754 23.38%
4,808 6.71% 35,778 49.93%
8,488 11.85% 6,267 8.75%

32,900 45.91% 11,777 16.44%
4,042 5.64% 787 1.10%

265 0.37% 294 0.41%
71,657 100.00% 71,657 100.00%

設問３．あなたは、この授業に意欲的に参加しましたか 設問４．この授業の勉強を、授業のほかに1週間あたり何時間しましたか

回答件数 全学構成比 回答件数 全学構成比

５．　とても意欲的に参加した 22,698 31.68% 2,949 4.12%
４．　やや意欲的に参加した 31,839 44.43% 1,500 2.09%
３．　どちらとも言えない 13,654 19.05% 8,409 11.74%
２．　あまり意欲的に参加していない 2,594 3.62% 26,293 36.69%
１．　全く意欲的に参加していない 338 0.47% 31,967 44.61%
無回答 534 0.75% 539 0.75%
合計 71,657 100.00% 71,657 100.00%

設問５．この授業へのおおよその欠席回数はどうでしたか 設問６．この授業で最も工夫してほしいと思うものは何ですか。
　　　　　なお、「その他」を選択された方は、具体的な内容を自由記述欄の２２にご記入ください

回答件数 全学構成比 回答件数 全学構成比

５．　　　　 ０回 29,048 40.54% 16,073 22.43%
４．　　１～２回 28,482 39.75% 21,776 30.39%
３．　　３～４回 11,727 16.37% 12,376 17.27%
２．　　５～６回 1,770 2.47% 4,948 6.91%
１．　　　　 ７回以上 312 0.44% 12,250 17.10%
無回答 318 0.44% 4,234 5.91%
合計 71,657 100.00% 71,657 100.00%合計

５．　配布資料
４．　板書・パワーポイント
３．　教員とのコミュニケーション
２．　私語への対応
１．　その他
無回答

３．　４～２時間
２．　１時間程度
１．　ほとんどしない
無回答
合計

アンケート内容 アンケート内容

合計 合計

アンケート内容 アンケート内容

５．　８時間以上
４．　７～５時間

２．　時間割の都合 ２．　ほとんど読まなかった
１．　その他 １．　シラバスを知らない
無回答 無回答

５．　自分の興味・関心と合致した ５．　理解して臨んだ
４．　友人が履修した ４．　おおまかに理解した
３．　授業内容・授業名に惹かれた ３．　読んだが良く理解できなかった

全学集計

92,988

71,657

77.06

アンケート内容 アンケート内容0% 20% 40% 60% 80% 100% 0% 20% 40% 60% 80% 100%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

回答数 未回答数

0% 20% 40% 60% 80% 100% 0% 20% 40% 60% 80% 100%

0% 20% 40% 60% 80% 100% 0% 20% 40% 60% 80% 100%



■平成３０年度　前学期／授業アンケート結果集計表 ＜集計種別：全学集計  ＞ 九州産業大学

Ⅱ

評価４ 評価３ 評価２ 評価１

7 40,546 28,739 1,993 314 65 252,701 3.53

8 38,488 30,575 2,178 341 75 250,374 3.50

9 34,498 29,476 6,169 1,408 106 240,166 3.36

10 33,059 30,790 6,373 1,348 87 238,700 3.34

11 37,083 29,584 4,148 686 156 246,066 3.44

12 40,653 26,140 3,810 962 92 249,614 3.49

13 37,168 28,119 5,046 1,258 66 244,379 3.41

14 35,448 29,838 5,309 980 82 242,904 3.39

15 35,053 30,257 4,888 1,371 88 242,130 3.38

16 36,784 30,417 3,574 733 149 246,268 3.44

Ⅲ

17 35,917 29,855 3,693 749 1,443 241,368 3.44

18 33,903 30,518 4,866 898 1,472 237,796 3.39

教員は、理解しやすい説明の仕方でしたか

教員は、質問や相談ができるように配慮していま
したか

この授業は、友人や後輩に推薦できるような内容
でしたか

この授業の総評価をしてください

この授業を受けて、知識が増えたり能力が高まっ
たりしましたか

この授業を受けて、自分を成長させることができ
ましたか

授業の最初に教員から、授業の方針、目標やルー
ル等の説明はありましたか

授業は、シラバスの内容に基づいて行われました
か

板書やパワーポイントなどは、わかりやすかった
ですか

授業内容は、興味深いと感じましたか。さらにそ
の学問について学んでみたいと感じましたか

教員は学生が集中できる環境（私語・遅刻・途中
退室がない状況等）のもとで授業が行われるよう
指導していましたか

教員の声や言葉は明瞭で聞き取りやすかったです
か

アンケート内容
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■平成３０年度　前学期／授業アンケート結果集計表 ＜集計種別：全学集計  ＞ 九州産業大学

クロス集計

大変良い やや悪い

５．　自分の興味・関心と合致した 15,939 292 40 21,154 3.73
４．　友人が履修した 1,955 277 17 4,808 3.34
３．　授業内容・授業名に惹かれた 3,757 316 19 8,488 3.40
２．　時間割の都合 13,154 2,368 64 32,900 3.30
１．　その他 1,845 313 7 4,042 3.33
無回答 134 8 2 265 3.46
合計 36,784 3,574 149 71,657

大変良い やや悪い

５．　理解して臨んだ 14,262 188 39 16,754 3.83
４．　おおまかに理解した 16,578 1,374 65 35,778 3.41
３．　読んだが良く理解できなかった 1,688 671 20 6,267 3.12
２．　ほとんど読まなかった 3,795 1,214 21 11,777 3.18
１．　シラバスを知らない 313 118 2 787 3.08
無回答 148 9 2 294 3.47
合計 36,784 3,574 149 71,657

大変良い やや悪い

５．　とても意欲的に参加した 18,331 324 41 22,698 3.79
４．　やや意欲的に参加した 14,396 1,091 63 31,839 3.41
３．　どちらとも言えない 3,285 1,430 33 13,654 3.10
２．　あまり意欲的に参加していない 457 627 4 2,594 2.82
１．　全く意欲的に参加していない 59 79 4 338 2.31
無回答 256 23 4 534 3.42
合計 36,784 3,574 149 71,657

大変良い やや悪い

５．　８時間以上 2,681 30 13 2,949 3.89
４．　７～５時間 897 36 5 1,500 3.57
３．　４～２時間 4,952 262 15 8,409 3.55
２．　１時間程度 13,919 1,063 49 26,293 3.48
１．　ほとんどしない 14,056 2,164 60 31,967 3.34
無回答 279 19 7 539 3.47
合計 36,784 3,574 149 71,657

大変良い やや悪い

５．　　　　 ０回 16,063 1,285 57 29,048 3.49
４．　　１～２回 14,318 1,391 52 28,482 3.43
３．　　３～４回 5,393 713 26 11,727 3.38
２．　　５～６回 744 146 3 1,770 3.32
１．　　　　 ７回以上 126 31 1 312 3.25
無回答 140 8 10 318 3.42
合計 36,784 3,574 149 71,657

145 9
159 1

30,417 733

277
12,419 302
5,471 124

857 20

設問5　×　設問16 設問16　「この授業の総合評価をしてください」
無　効
データ

合　計 評価平均
設
問
５
×
設
問
1
6

この授業へのおおよその欠席回数はどうでしたか 良い 悪い

11,366

15,226 461
229 5

30,417 733

17
557 5

3,125 55
11,072 190

設問4　×　設問16 設問16　「この授業の総合評価をしてください」
無　効
データ

合　計 評価平均
設
問
４
×
設
問
1
6

この授業の勉強を、授業のほかに1週間あたり何時間し
ましたか

良い 悪い

208

90 106
246 5

30,417 733

79
16,128 161
8,667 239
1,363 143

設問3　×　設問16 設問16　「この授業の総合評価をしてください」
無　効
データ

合　計 評価平均
設
問
３
×
設
問
1
6

あなたは、この授業に意欲的に参加しましたか 良い 悪い

3,923

286 68
134 1

30,417 733

72

17,546 215
3,742 146
6,516 231

設問2　×　設問16 設問16　「この授業の総合評価をしてください」
無　効
データ

合　計 評価平均
設
問
２
×
設
問
1
6

シラバスを読んで授業の方針･目標や受講上のルール
等を理解して臨みましたか

良い 悪い

2,193

1,786 91
118 3

30,417 733

70
2,524 35
4,366 30

16,810 504

設問1　×　設問16 設問16　「この授業の総合評価をしてください」
無　効
データ

合　計 評価平均
設
問
１
×
設
問
1
6

この授業を履修した一番のポイントとなる動機はなんで
すか

良い 悪い
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※設問１６「この授業の総合評価」 回答区分別の

設問１「履修動機の設問」クロス集計

※設問１「履修動機の設問」回答区分別の

設問１６「この授業の総合評価」 クロス集計
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※設問１６「この授業の総合評価」 回答区分別の

設問２「シラバスについての設問」クロス集計

※設問２「シラバスについての設問」回答区分別の

設問１６「この授業の総合評価」 クロス集計
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理解して臨んだ おおまかに理解した 読んだが良く理解できな
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あまり読まなかった シラバスを知らない
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※設問１６「この授業の総合評価」 回答区分別の

設問３「意欲的に参加について設問」クロス集計

※設問３「意欲的に参加について設問」回答区分別の

設問１６「この授業の総合評価」 クロス集計
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この授業の総合評価は・・・■大変良い ■良い ■やや悪い ■悪い

評価は・・・

履修動機について・・・■自分の興味・関心と合致した ■友人が履修した

■授業内容・授業名に惹かれた ■時間割の都合 ■その他

意欲的参加について・・・ ■とても意欲的に参加した ■やや意欲的に参加した ■どちらとも言えない

■あまり意欲的に参加していない ■全く意欲的に参加していない

シラバスについて・・・■理解して臨んだ ■おおまかに理解した ■読んだが良く理解できなかった

■あまり読まなかった ■シラバスを知らない
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※設問１６「この授業の総合評価」 回答区分別の

設問４「勉強時間について設問」クロス集計

※設問４「勉強時間について設問」回答区分別の

設問１６「この授業の総合評価」 クロス集計
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（名）

評価は・・・ 勉強時間

は・・・

（名）勉強時間は・・・■８時間以上 ■７～５時間 ■４～２時間 ■１時間程度 ■ほとんどしない
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大変良い 良い やや悪い 悪い

※設問１６「この授業の総合評価」 回答区分別の

設問５「欠席回数について設問」クロス集計

※設問５「欠席回数について設問」回答区分別の

設問１６「この授業の総合評価」 クロス集計
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は・・

（名）欠席回数は・・・■０回 ■１～２回 ■３～４回 ■５～６回 ■７回以上

この授業の総合評価は・・・■大変良い ■良い ■やや悪い ■悪い

この授業の総合評価は・・・■大変良い ■良い ■やや悪い ■悪い

この授業の総合評価は・・・■大変良い ■良い ■やや悪い ■悪い

この授業の総合評価は・・・■大変良い ■良い ■やや悪い ■悪い







































































































































































































































































 

 

平成 30年度（前学期）授業アンケート結果の 

公表に係る「自由記述欄」の記載（抽出） 

 
 

 

 

学 部 等 
 

 

 

 

 

 

 



◇経済学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・毎回授業の終わりに、今回の授業で、学んだことをまとめさせる所が、しっかりと自分の知識として残るので良いと感じました。 

・ビデオなども途中で入れたりしていて、理解が深まった。 

・前回の復習を必ずしてくださるのは助かります。短くまとめられ、整理することが出来ます。 

・授業を理解しやくするするため、板書を消すタイミングを待っていてくれたり、教え方を工夫してくれた。 

・他の授業では学生証忘れは申告すれば紙に学籍番号・氏名を書けばよかったが、この授業の学生証忘れは自己責任として、学生証の大切さを知ることを 

再認識できた。 

・授業の内容はとても難しかったですが、配布されたプリントはとても見やすく、口頭では分かりやすい例えなどの説明もあったので、なんとか理解できる 

ようになった。 

・最初の方は、喋る人が少しいたので、集中できなかったが、先生が注意してくれて、勉強しやすい環境になった。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・板書の字が小さく、見えづらいので、もう少し大きく書いて欲しい。 

・教室の規模に比して受講する人数が多い。受講者を減らせば様々なストレスから解放され、勉強しやすくなる。 

・パワーポイントの字が小さくて見えづらいので、文字を大きくお願いします。 

・スライドの進みぐらいが少し早い。 

・寝ていたり、携帯を使用している生徒がいたにもかかわらず注意されないのはどうかと思った。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・１号館の席が狭い、小さいので、改善して欲しい。 

・昼休みもエアコンをつけてほしい。熱中症になる。（エアコンに関する要望多数） 

・教室が非常に狭く、息苦しい。広くして欲しい。 

 

４．その他 

 

・他人の学生証を数枚カードリーダーにかざしている人がいて不快でした。 

 

 

 



◇商学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・普段パソコンを使用することがなかったが、情報リテラシー入門を通して家でも使用する回数が増えた。 

・各企業の財務諸表を見てその企業の状況などを詳しく分析できるようになったこと。 

・毎回小テストがあったため、先生が教えてくれた知識をしっかり復習でき、覚えるようになりました。 

・私は教職免許の取得を目指しているのですが、「人を育てる」や、「人との関係を作る」といった面でもすごく勉強になりました。 

・計算はとても苦手ですが、難しいファイナンス論の計算を解くことができ、理解できた喜びを味わえたときはとても達成感があったので良かったです。 

・歴史上の出来事に対して、まずは自分だったらどうしていたか考えさせるレポートが良かった。  

・自分はなかなか意見を言うタイプではないのですが、この講義でペアでの活動を通して意見を言う機会があったので、成長できたと思います。 

・新たな気づきに重点を置いていて、知識が増えた。着眼点を少し変えるだけでも気づきがあることを知れた。 

・実践的に動く学習だったので、今自分は何ができていて、何ができていないかを知れたことが良かった。 

・体験型授業という点も良かったが、一番良かったのは先生が積極的に学生とコミュニケーションをとってくれ、楽しい雰囲気で授業に参加できたこと。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・レジュメやパワーポイントは、ほとんど文章のため、図、表での説明があった方が分かりやすい。 

・難しい用語についての説明をもう少し増やしてほしい。 

・板書を書くだけで全然理解できてなかった。難しい学問だと思うので、もう少し説明を入れたり、小テストを実施するなどして理解しやすくしてほしかった。 

・指定席でスライドが非常に見づらい場所がある（文字サイズが小さい、反射でそもそも見えづらい）。そこはしっかり検証しつつ座席指定をやってほしい。 

・課題を出しても批判しかしないので少しは良い点も言ってほしい。 

・評価方法の説明がない。シラバスと全く違う。字が小さい。 

・テスト以外の配点が大きすぎると思う。 

・授業後の毎回の課題、大きいレポート２つとテストでの評価は正直しんどいと思った。 

・先生１人に対して、生徒が多すぎるため、細部への指導が行き渡っていない。 

・補講の時間など都合によって出席できなかった時の対応を良くしてほしい。 

・教室によってエアコンがバラバラで体調不良になった。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・クーラーが寒すぎたり、暑すぎたりする時がある。 

・大きい教室なのでもう少し空調をきかせてほしい（N204教室）。６月くらいから。N302教室、S207教室についても同様。 

 



 

・授業開始直後は空調が全く効いていないので授業に集中できない（N203教室）。授業前から空調を効かせると良い。 

・昼休みにクーラー付けてください。昼休みから教室にいる人も多いのでお願いします。 

・１号館の椅子が硬い。長時間ずっと座るとおしりが痛くなる。 

・S301教室の71番のイスは座ると音がする。S401教室の79番の机はガタガタする。S101教室の35番の机はギシギシ異音がする。N203教室はドアの開閉音 

が響いてとてもうるさい。 

・パソコン教室のイスが後ろに倒れすぎる（OA3教室）。 

・クラス規模が大きすぎる。半分ぐらいが良い。 

・教室が狭い。人数の割に小さいため暑い。 

・学食のクオリティーを上げてほしい。 

 

４．その他 

 

・ジョイフルの方がゲストで来たみたいに現場の人の話を聞けるのは良い体験になった。 

・映像資料など用いていて分かりやすい。休んだ日のプリントをもらえるのは大変助かる。 

・グループワークを通して違う学年の知らない人とも仲良くなれて嬉しかったです。 

・授業以外で、Pythonや資格などの情報をくれて本当に助かりました。ありがとうございます。 

・出欠の管理をもっとしっかりしてほしい。 

・学生証を忘れて先生に申告しに行ったら自己責任と言われたが、次の週に女の人は許されていた。差別だと思った。 

・授業中にスマートフォンをいじったり、ゲームをするのは個人的に構いませんが、写メをするのは許せません。人の顔をとるという悪質なイタズラが異常 

発生しているからです。 

・欠席扱いについてですが、電車の運休などで学行に行けない日でも欠席扱いになったのは不愉快だった。課題をしなければ出席扱いにならないなど、 

さすがに厳しすぎる内容だったと言えます。 

・中間テストの点数を教えてほしい。自分がどこの位置にいるのかわからない。 

・毎回先生が体調不良を訴えていたので、どうかと思います。咳などがすごかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇地域共創学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・社会の事象に関する基礎をしっかりと解説され理解が深まり、世の中の動きに関心が高まった。 

・地域の事について様々な観点から詳しく説明され、地域づくりについての関心が高まった。 

・自分の住んでいる地域について詳しく楽しく学べ、新しい発見があり面白かった。 

・今まで学んだことのない分野から今自分が知っていることとの接点など、新しい発見とともにその物事の由来や起源を知ることができた。 

・身近なことに関する考えが深まり、学問についてもっと学んでみたいと思うようになった。 

・普段、生活していて当り前のように思っていたことが、それなりの価値があり、定義されていることを知り、知るというのが本当に楽しかったし、世の中 

を見る目が変わった。 

・色々な立場の方からのお話を聞けたことによって同じ内容でも視点が違っていることに気づくきっかけになり、視野が広がった。 

・地域を研究する際の基礎的なことを学ぶことができた。 

・私語をしている人達に対しての注意をしていてくれたので、良い授業環境で学ぶことができた。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・パワーポイントの文字が小さくて、見えにくかった。パワーポイントのバランスが悪く、画面全体を使い文字を大きくして欲しい。 

・私語への注意でよく講義が中断される。時間がもったいないので即退出させるか、減点など対策を講じてほしい。 

・配布資料をゼミ紹介集のような冊子などにしてみてはどうか。 

・パワーポイントに絵や写真が多く取り入れられており、とても見やすく面白かったが、時々、表やグラフに見づらい箇所があった。 

・先生はもう少し生徒に厳しくして良いと思った。個人的には、言われて気づくことの方が多い。 

・暑い時があったので少し涼しくしてほしい。 

・その日のスライドをその日に配ってほしい。 

・補講が多く、減らしてほしい。 

・授業の始まっても後ろで少しさわいでいる学生がおり、少し気になる。 

 



３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・指定席はいいが、最前列の席を希望しない人もいるので、変更ができるようにしてほしい。 

・87番のイスが若干斜めになっている。 

・１号館N302 75番、椅子の不具合、S206号室 14番、イスがガタガタしている。 

・空調設備を充実して欲しい。 

・講義が７から８回目になったら指定席を前後変えてほしい。 

・知らない人と隣になることで私語が減り、授業環境が良くなったので良かった。 

・座席指定が静かで座りやすく、良かった。 

・中間モニターの接続が悪い。 

 

４．その他 

 

・私語をしている人を注意してくれるのは、とてもありがたかった。しかし、出ていってと言うだけで、何度も同じ人を注意していると思う。注意するだけ 

で改善がない場合は処罰してほしい。 

・バネ式椅子は座わりにくく、荷物を置く場所がない（空いすに置いていた）。 

・リックサック等をかけるフックを作ってほしい。 

・出席したのにK's Lifeに欠席になっていたため、先生に言ったが出席にならなかった。 

・第１回の授業の時、ＩＣカードをピッとしたはずなのに欠席になっており、その日ちゃんと課題も提出しているので先生に言いに行ったが話の途中でダメ 

と言われた。 

・必要だと思って会話をしたのに、私語だと言われ、減点されたので納得いかない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇理工学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

［情報科学科］ 

・この学校に来て学びたかったことを学べた。 

・学習支援室など勉強に取り組める工夫がとてもよかったです。 

・演習中に先生が教室を回っていたので質問がしやすかった。 

・高校の時に分からなかった内容が理解できるようになった点。 

 

［機械工学科］ 

・分かりやすく、使う公式などを何度も説明してくれる。 

・課題が成績に大きく反映されるので自己学習の時間が増えた。 

・最初の３分で前回の見直しができること。 

 

［電気工学科］ 

・毎回のドリルで成長することができました。 

・配布資料で要点をまとめていたのが理解しやすかった。 

・資格の勉強や就職活動に向けての取り組み方などが分かった。 

・同じ班のメンバーと意見を出し合い、様々な視点から事例について考えることができた。 

・自分の興味と一致して内容の濃い授業になった。 

・エネルギーについての説明が分かりやすく、理解できた。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

［情報科学科］ 

・先輩達が教えてくれるのはいい事ですが、あと１人、２人ぐらい増してほしい。難しいときに１人に時間がかかって他の人に教えられないときがあるから。 

・マイクを通して話してほしい。 

・早口で聞き取りづらかった。もっとゆっくり話して欲しいです。 

 

［機械工学科］ 

・毎回宿題でも良いので演習問題があると良い。 

・動画があったらもっと理解しやすかったかもしれない。 

・コミュ障（コミュニケーションが苦手）のためにグループは辞めてほしい。 



 

［電気工学科］ 

・講義メモのペースが早く、書ききれない講義があった。 

・カーテンを閉めるか電気を消してくれないと画面が見えない。 

・テストとの兼ね合いもあるので、K's Lifeで出したレポートの評価を表示してほしい。 

・パワーポイントの資料をダウンロードではなく配布してほしい。 

・授業の説明が早くてついていけない時がある。 

・課題が非常にむずかしい。例題を増やして分かりやすくしてほしい。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

［情報科学科］ 

・コンセントとLANのさしこみ口の点検をおねがいします。 

・プロジェクターが暗く見づらいことがあった。 

・12号館に８号館みたいな売店がほしいです。 

・女子専用の教室がほしいです。女子だけがいれる場所がほしいです。 

 

［機械工学科］ 

・先生の使っているマイクが壊れぎみなのが少し気になる。 

・エアコンをもっと効かせてほしい。熱中症対策としても有効だと思います。（12号館） 

・クラス規模は最大でも今の半分でいい。２クラスで行うか定員を減らすか。 

 

［電気工学科］ 

・となりのクラスのマイクの音をひろってしまっているので直してほしい。（8211教室） 

・エアコンをつけるのをあと10分は早くしてほしい。 

・教室がとても暑かった。教室のエアコンが効くようにしてください。 

・人数と教室の広さがあってない。 

・他のクラスの座席表が多く貼ってあって分かりにくい。 

・１２号館にもプリントできる設備が欲しいです。 

・インクが薄く、板書が見えにくい時があった。 

 

 



４．その他 

 

［情報科学科］ 

・とにかく暑かった、他の建物は涼しいのに。 

・講義記録システムで、スライドだけでなく先生の書いた板書も映して欲しい。 

・後ろの席にいる人達がうるさいです。しっかり注意をするか退席指示をして下さい。 

 

［機械工学科］ 

・休講が多いため補講の日程が合わない。 

・LA（ラーニング・アシスタント）の人が大変よかった。 

・アンケート中に先生が回っている。 

 

［電気工学科］ 

・レポート（手書き）の採点基準が人によって違い過ぎるのはどうにかしてほしい。 

・通信の歴史のセミナーを開いてほしい。参加したいです。 

・ARMO Portalが非常に利用しにくい。前回のときのようにK's Lifeで実施してほしい。 

・各自資料を印刷させて、忘れた人には配布がいいと思います。 

・授業が始まった最初の頃は教室がせまく、座れないことがあった。後半教室変更で解決した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇生命科学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・板書がとりやすく先生の説明も丁寧でわかりやすかった。 

・授業内容が頭に入りやすく、おもしろく教えてくださったので選んでよかったと思いました。 

・計算の説明が分かりやすく、他の授業でも役に立った。 

・化学が苦手だったが、基礎から学び直すことができた。 

・生物についての知識を増やすことができた点。 

・食品を持ってきてくれたりして、わかりやすかったです。 

・授業で分からなかった点を次の時間に解説して下さった。 

・WORDやEXCELの知識が広がりました。 

・生徒のスピードに合わせて進んでくれたので分かりやすかった。 

・先生の話が面白いし授業内容と関連づけてくれたから頭に残った。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・板書の文字がごちゃごちゃして読みにくい。もっときれいに大きく書いて欲しい。 

・光の反射で、ホワイトボードが見えないです。字を大きく書いてほしいです。 

・急に叫びながら怒らないで欲しい。 

・広い教室なのでマイクを使って欲しかった。 

・問題を解くことがほぼ無かったので問題を解かせることでもっと皆の理解が良くなると思った。  

・寝ている人やしゃべっている人がいるのでもっと厳しく注意しても良いと思う。 

・６次産業化の企業の例がほしい。 

・先生がしていた実験や企業での体験を話してほしい。 

・先生が教室の机に座るのは、やめたほうがいい。 

・ギリギリに終るのでもう少し早く終わってほしい。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・8209、8315、12217教室の３限目にエアコンをもう少し効かせてほしいです。 

・１限の前からクーラー入れてほしい。 

・履修している人数が多いため席が少ない（８号館8212教室）。 

・もう少し広い教室が好ましい。 



４．その他 

 

・先生の字が汚い。学生達に板書係と解読係が出来ました。 

・一生懸命テストがんばるので危ない点数でも助けてください。 

・食品衛生管理者等任用資格で必要だったので履習した。  

・学生はどこが試験に出るのか心配になると思いますので、最初の授業の回である程度伝えてくださると助かると思いました。 

・答えを間違がえていないのに間違えって言ったり、お気入りの子をひいきしたり、あまりいい授業だとは思わなかった。 

・特になし（プリントが見やすく、板書も取りやすくて良かったです）。 

・板書が非常に分かりやすかったです。宿題を出してみても良いと思いました。 

・先生の熱意が伝わってきます。 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇建築都市工学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・教員の説明やパワーポイント、配付資料など丁寧に仕上げられていて、とても良い授業だった。 

・動画が入っていて分かりやすかったことに加え、パワーポイントの印刷と演習で復習ができるのがうれしかった。 

・美術系の感覚的な色彩ではなく、論理的に配色の手法を学び自信をもって配色できるようになった。 

・毎回授業の最後に小テストを行っていたので知識が覚えやすかった。 

・教科書の内容をより詳しく板書していた点が良かった。 

・製図をCADではなく手書きで描ける、製図本来の知識がついた。 

・パソコンでエクセル、パワーポイント、ワードが使えるようになった。 

・授業の板書がK's Lifeからダウンロードできることが良かった。 

・現地調査をして体験することができたところが良かった。 

・グループワークがあったことで、グループの人たちと協力できたし、より仲良くなれた。 

・ある事柄・テーマについて議論を行い、どのように考えるかを学べた。 

・順番に当てて自力で解かせるシステムが良かった。 

・現場で働いているプロの教員の意見を聞けた点が良かった。 

・色々な先生と交流できるから、違う意見をたくさん聞けた点が良かった。 

・先生がうったえかけるように授業をしてくださるのでとても集中して取り組むことができた。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・先生が一方的に話していたので、もう少し参加型にできると良いと思う。 

・進むのが速くてメモが追いつかない時があったので、少しゆっくりして欲しい。 

・パワーポイントの文字が小さく見にくかった。 

・補講などをもう少し早く伝えてほしい。 

・私語についてもっと注意して欲しい。先生の話を聞きたいのに私語が気になり集中できないことがあった。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・プロジェクター近くの窓が明る過ぎてパワーポイントが見えないことがある(8205教室)。 

・冷房の効きが悪い時がある（8209教室、8217教室、8315教室）。 

・角度によってはスライドが見にくかった（53教室）。 

・大きな物（模型や道具）を置けるスペースがあったら良い（建築製図室Ⅰ）。 



４．その他 

 

・学科全体で課題を出す時期や量を考慮して欲しい。 

・マイクの距離が近いので、声をもう少し小さくして欲しい。 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇芸術学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・シラバスが毎回示されていて良かった。 

・大学院の先輩と話す機会が多くあったので、いろんなことを聞いたり教えてもらうことができた。 

・グループワーク中心の内容だったので、皆と親睦を深められチームとしての授業の楽しさを実感できた。 

・適度な制限があったためその制限の中でどうやっていけばよいのか深く考えさせられたので、すごく自分のためになったと思った。 

・自分が普段やらない制作を通して、新しい表現方法を知ることができた。 

・別の人の作品を見ることで、自分の作品の見直しができて良かった。 

・作業量が多く大変だったが、一つの課題を最後までやり遂げるという目標を明確にして、集中して取り組んだことで成長できた。 

・先生が作ったレジュメがとてもわかりやすかった。 

・知った作品でも分析的に見ることで、何が要素となって面白いと感じるかを見る力がついたと思う。 

・先生とたくさん作品について話をしていると、今まで考えたことのなかった新しい考え方を先生は引き出してくれた。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・講評がとても勉強になるし他の人の作品を見るのも面白いので、講評にもっと時間を使って欲しい。 

・時間帯的にも眠たくなりやすかったので、もう少し学生も話す時間を設けたらと思った。 

・もっと先生が厳しく接していいと思いました。優しすぎるのでみんなが甘えていたと思う。 

・講評の時などに、もっと悪い点や注意点などを言って欲しい。 

・初心者のためにソフトの大まかな操作方法をまとめた資料が欲しい。 

・パワーポイントの情報量が多すぎて、太字以外追えなかった。 

・もう少し要点だけを抽出して欲しい。 

・機材をもっと自由に借りられるようにして欲しい。借りられる機材をもっと増やして表現の幅を広げたい。 

・予算がないと苦しい。制作のクオリティーにもかかわる。 

・グループディスカッションをもっとしたいと思った。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・クラス人数が多すぎる。半分に分けるべきです。 

・５月でも近年は暑い日が時々あるので、そういう日にもう少し柔軟にエアコンを作動させるなどの配慮が足りない。 

・パソコンの調子が悪いことがよくある。 

 



 

・15号館のプロジェクターの映像が見えにくい。ルーメン数低すぎです。交換してほしい。 

・窓のブラインドを新調してほしい。光が漏れプロジェクターの映像が非常に見づらく困っている。 

・授業外の時間ももっと教室を使用できたらいい。 

・個人の専用ロッカーが欲しいと思った。 

・Wi-Fi環境が悪くて調べものをしたいときに出来ない。 

・17号館に自販機を設置してほしい。買いに行くと休憩も時間ギリギリになってしまう。 

・イスが固くてお尻を痛めた。 

 

４．その他 

 

・実習と講義のアンケートを分けて欲しい。 

・先生の話が分かり易くてとても興味・関心の持てる授業だった。 

・授業内容が薄く全くためにならない。改善してほしい。 

・ノートのとり方がわからない。 

・スクリーンの文字で、灰色の背景にピンクや黄色の文字を使うと写真で撮ってもわからない。 

・グループ分け、どうしても相性が合わない人と同じグループで非常にやりづらかった。 

・九州産業大学の災害における通学などの連絡をもっと早く、かつより的確にしていただきたい。 

・テストがあるとはシラバスに書いてなかった。 

・この授業に対する姿勢が他専攻の人たちは低いので分けて欲しい。 

・どの授業もやったことないことばかりで楽しく取り組めた。 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇国際文化学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・自分で考えるという力がとても身に着いた。 

・苦手であった古典に興味をもつことができた。 

・教職の講義で、中学の内容を復習できると同時に、どう教えれば中学生が理解してくれるかを学ぶことができた。 

・色々な考えを言ったり、聞いたりして理解を深めることができた。 

・日本語とは何かを改めて考えることができた。 

・今まで当たり前だと思っていたことを民俗学という視点で見直してみることによって、様々な発見をすることができた。 

・今の日本の状況がよくわかった。これからの日本について考えなければいけないと思った。 

・より実践的な授業で考えさせられる場面が多かった。自分にはない視点が得られた。 

・少しでも英語力を強化したかったため、英語しか喋らない授業に取り組み、前の自分よりは少し成長できたかと思う。 

・自分で内容をまとめて皆に発表するという機会は今までなかったので、良い経験になった。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・板書が多いときがままあり、先生の話を集中して聞くことができなかったので、板書を減らすか板書が終わってから話してほしい。 

・プリントと先生の口頭の説明のみだった為、理解しにくい部分もあった。 

・パワーポイントの切り換えが速く、板書しにくい。 

・もう少し楽しく学ぶことができたら興味も湧いたかなと思う。 

・もう少し教科書を使う頻度を増やしたほうがいいと思った。 

・私語を止めるよう声かけはするが、あまり改善がされていない。 

・何をノートにとればいいか分からなかった。 

・プリントを用い、穴埋め式にして授業してほしい。 

・内容がむずかしかったので、もうちょっとわかりやすく説明してほしい。 

・回答を笑われると、小ばかにされたようで傷つく。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・人数に応じた教室を用意して欲しい。 

・スクリーンが使えないときが多い。 

・２号館のトイレの音姫を修理してほしい。 

 



 

・７Ｆの室内にある喫煙所のドアの隙間をふさいでほしい。 

・ほとんどのイスが傾いている（N301）。 

・教室の出入り口にカードを通し、その有無で出欠が決められるシステムはいかがなものかと思う。通すタイミングによっては出席していても欠席扱いに 

なってしまう。 

・座席指定をする必要はなかったと思う。 

・２号館７Ｆの自習室で音を大音量で流している人に注意してほしい。 

・教室のクーラーをもう少し早めにつけてほしかった。  

・人数が多いとその分ザワつくし収まりがつかなくなるので、クラスの規模は少し考え直したほうがいい。 

 

４．その他 

 

・テストについてシラバスに記載がなかったので、記載して欲しい。 

・九産大の食堂がとてもまずいので、至急改善して頂きたい。 

・家でアルモポータルを使えないため、学校でしか課題ができないのはつらかった。 

・グロい話が苦手な人もいるので、何の前触れもなく話さないでほしい。 

・オンラインで提出する課題の提出の仕方が少しわかりにくかった。 

・休講が多いので、補講も増えて大変だった。補講に行ったのに休みだったことがあったので、きちんとしてほしかった。 

・出席の訂正をして欲しい。 

・教科書を読むときに、声が小さくて聞きとれない人がいたので、マイクを使用したほうが良いと思う。 

・発表したいけれど、発表する雰囲気ではない。 

・必修科目なのに、留学生には難しすぎる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇人間科学部 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

［臨床心理学科］ 

・人間のことがよくわかった。 

・これから学ぶことの基礎を教えてもらって、もっと知りたいと思った。 

・日常生活や身近なことでの必要な知識を身につけることができた。 

・例を用いられた説明などがとてもわかりやすく、理解もしやすいと感じます。 

・グループワークがほとんどで、自分の考えを口に出す機会がたくさんあったこと。 

・グループディスカッションをすることで、多方面から学べる。 

・自分で発表することによっていろいろと考えたり他の人のも聞けるのとても良かった。 

・レジュメやパワーポイント、レポート課題のおかげで授業内容が頭に入ってきやすかった。 

 

［子ども教育学科］ 

・パワーポイントを使用したので、わかりやすい。 

・同じ授業を複数クラスで行ったので、クラスの反応に格差がみられた。 

・毎回の復習で、理解度が改善された。 

・座席指定で、クラスが落ち着いていた。 

・繰り返し復習することで、理解が進んだ。 

・テキストを強制的に読ませられたので、授業に緊張感があった。 

・教職科目なので、主体的に学べてよかった。 

 

［スポーツ健康科学科］ 

講義課目:スポーツ心理学、スポーツ科学概論、生活習慣病概論、人体の構造と機能および疾病（臨床心理学科専門科目） 

・どうしたらスポーツをする時に気持ちを落ち着かすことができるかを学べた。 

・自分で考える場面が多く良かった。説明が分かり易かった。 

・スポーツの世界で経営学を踏まえた勉強ができてよかった。 

・生活習慣病についてしっかり学べた。 

・授業の概要がプリントされ、振り返りがしやすかったり、分からなかった所を調べることができた。 

・心理と医学の関係の重要性が理解できた。 

・毎回のレポート作成を通じて、文章を書く練習ができた。 

 

 



 

実技課目:サッカー、水泳、体作り運動 

・簡単なボールの扱いから教えてくれ、新しいリフティングの技ができるまでになった。 

・ビデオで自分の泳ぎ方を確認できた。泳げない私をちゃんと指導してくれた。 

・教員を目指す上で必要な事を学べた。板書が丁寧で分かりやすい。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

［臨床心理学科］ 

・説明をもう少しゆっくりしてほしい。 

・板書をわかりやすくしてほしい。 

・授業終了後にパワーポイントをK's Lifeにのせてほしい。 

・レジュメと先生の説明が一致するようにしてほしい。 

・もう少しかみ砕いて説明してほしい。 

・私語に対して厳しく注意してほしい。 

・空欄穴埋めのプリントを配布する。 

 

［子ども教育学科］ 

・シラバスを分かりやすくしてほしい。 

・ワークをするグループの人数を適切にしてほしい。 

・わかりやすい板書をしてほしい。 

・教員採用試験の情報がもっとほしい。 

 

［スポーツ健康科学科］ 

講義課目 

・プリントにイラストなどがほしい。 

・電気を消してパワーポイントを使ってほしい。 

・学生の座席をランダム指定にして、私語を減らすのがよい。 

・否定の仕方をもっと考えてほしい。 

・話すスピードが少し速かった。 

・公認心理師になった時、この授業の内容が、具体的にどういう場面でどういうときに役立つのか、毎回、授業の始めに説明してほしい。 

・パワーポイントの字を大きくしてほしい。 

 



 

実技科目 

・もっとレクリエーションがやりたかった。（他には、授業への注文はなかった） 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

［臨床心理学科］ 

・もう少し広い教室にしてほしい。 

・スクリーンが１つしかなくて見にくかった。 

・１号館４階のS402教室は風が入りにくく暑かった。 

・指定の席にしたことで私語が減った。 

・気温に応じて冷房を管理してほしい。 

・教室の後ろにカードリーダーを設けてほしい。 

・２E405の座席番号33と23が壊れていた。 

 

［子ども教育学科］ 

・３号館の空調（冷房）の効きが悪く、授業に集中できない状態が再三あった。 

 

［スポーツ健康科学科］ 

講義課目 

・教室が少し狭く感じた。座席にもっと余裕があると良い。 

・必修で人が多い授業を狭い教室でやるべきではない。 

 

実技科目 

・エアコンがほしい。暑かった。 

 

４．その他 

 

［臨床心理学科］ 

・あまり専門的な言葉を使わずに、わかりやすい授業をしてほしい。 

・設問１は、必修だったからです。 

・先生がいらっしゃるのが少し遅い。 

・自分で体験して学ぶというのが楽しかったです。 



 

［子ども教育学科］ 

特になし。 

 

［スポーツ健康科学科］ 

講義課目 

・必修だったので、この授業を履修した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇健康・スポーツ科学センター 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

○スポーツ科学演習 

・体力テストができて良かった。 

・自分の体脂肪率を知ることができ、自分の身体を気遣ってたくさん歩くようにした。 

・自分の生活習慣が今までいかに悪かったか、気づく事ができました。 

・色々なスポーツを学ぶ事ができて、とても良かったです。 

・運動出来る、出来ないにかかわらず、楽しくいろんな人とスポーツでき、運動能力とコミュニケーションが向上した。 

・スポーツを通して、礼儀やコミュニケーションを学べた。 

・今回、１人だけ４年生でしたが、１、２、３年生とたくさんコミュニケーションをとる事ができました。社会に出た時に必要となってくる事を改めて考え 

る事ができました。 

・スポーツだけでなく、ちゃんと講義があってよかった。 

 

○健康学 

・芸術学部の学生だが、とても興味深くおもしろかった。前期の授業でトップレベルに楽しかった。 

・授業を通して健康について改めて考える事ができた。 

・健康に対する意識が高まった。 

・日常でも使える知識が増え、良かったです。 

・プリントがきれいにまとまっていたので、理解しやすかったです。 

・パワーポイントが見やすかったです。 

・DVDを使う分かりやすい授業でした。 

・私語の注意や対応が良い。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

○スポーツ科学演習 

・個々の技量に合わせてプレーしたい。 

・３クールあるので、３クールとも違う競技が良い。 

・いろんなスポーツを増やしてほしい。 

・ウォーミングアップをもう少し減らしてもいいと思う。 

・体育館は声が聞き取りにくいので、配慮してほしい。 

・もう１回やりたい。受けられるようにしてほしい。 



 

○健康学 

・パワーポイントの背景色で、文字がかぶって見にくかった。 

・スライドを変えるのが速く、書きとれなかった。 

・黒板をもう少し使ってほしい。 

・配布資料の文字を書く場所が小さくて、書きづらかったです。 

・声が小さく（こもって）聞き取りにくい。 

・DVDの際に先生がはなすとききとれません。 

・私語への対応をもう少し厳しく指導してほしい。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

○スポーツ科学演習 

・体育館、卓球場にエアコンをつけてほしい。 

・体育館にハトがたびたび入ってくる。 

 

４．その他 

 

特になし。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇基礎教育センター 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・配布資料が多く、細かな所まで勉強できたのが良かった。 

・毎回ミニテストが実施され、目標を持って勉強することができ良かった。 

・高校などで学んだことよりも、さらに深く細かい内容までも勉強できて良かった。 

・教科書やプリントの問題を解く時間に先生が巡回し、わからない所をすぐ質問できて良かった。 

・講師の意欲的な話し方により、こちらの意欲も刺激されて良かった。 

・講義ルールが明確化され、徹底されていたことが良かった。 

・先生が私語を厳重に注意したので集中して勉強できた。 

・板書に色々な色のチョークが利用され、わかりやすく表記されていて良かった。 

・パワーポイントでの写真や実物を持ってきて見せてもらったのでわかりやすかった。 

・先生に質問がしやすい環境でコミュニケーションがとりやすかった。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・スクリーンを使用する際には、前方の電気を全て消して欲しい。 

・もう少し内容を絞り、１つのことについて深く理解できるようにして欲しい。 

・何度注意しても私語をやめない人は、授業の妨げになるので退室させて欲しい。 

・課題の頻度を少なくして欲しい。 

・居眠りについては自己責任なので注意をしなくてもよい。 

・パワーポイントのスピードが早くノートに記述できなかった。 

・前の人だけに向かって話している感じであり、もう少し声を大きくして欲しい。 

・プリントの文字をもう少し大きくして欲しい。 

・学生への注意が中途半端であり、するかしないかどちらかにした方がよい。 

・映像資料や写真を用いた方が、よりわかりやすくなる。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・冷房が利く教室と利かない教室があり、体調管理が難しかった。 

・集中力の低下につながるため、冷房は今よりも早めに行うべきである。 

・冷房ではなく、除湿をして欲しいことがたびたびあり、教室内で空気が淀んでめまいを感じた。 

 



 

・空調のコントロールを教室単位でできるようにして授業を受けやすい環境を作って欲しい。 

・梅雨の日など教室の湿度が高くなり具合が悪くなるので何かしらの対策をして欲しい。 

・教室が喫煙所の近くにあり、教室に行くときにタバコの匂いがするのが嫌だった。 

・机や椅子に荷物を置く場所がないため、荷物をかけるためのフックが欲しい。 

・硬い椅子に長時間座るとしんどい。 

・資料などが机の上に収まりきれないため机を少し大きくして欲しい。 

・後方の座席では前列の人の頭がスクリーンとかぶって見えない。 

 

４．その他 

 

・電車の大幅な遅延を欠席にしないで欲しい。 

・静かで授業に集中しやすい環境で良かった。 

・毎回先生から注意されている人がいて残念だった。 

・イビキをかいて寝ている学生は、起こすか追い出すかして欲しい。 

・私語やスマートフォンを利用している学生が多く授業に集中できなかったので注意を徹底して欲しい。 

・講義タイトルと実際の授業内容が異なっていた。 

・出席不正をしている人が多くいることに驚いた。 

・教科書の必要性を感じなかったので、もっと活用するか購入させないで欲しい。  

・最初に履修した際に「夜間の時間帯だから、昼の部の学生は履修できない」とメールがきて消されたが、その後「人数が少ないからやっぱりＯＫ」と 

メールがきた。一貫した対応をして欲しい。 

・未成年に対する飲酒・喫煙の教育をして欲しい。パチンコなどのギャンブルをしている学生がいると聞くので改善して欲しい。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇語学教育研究センター 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・話しやすい環境づくりをして頂いたので、英語のスピーキングだけではなく、コミュニケーションの向上もできた気がしました。 

・文法の組み合わせの仕方、高校とは違い論理的でわかりやすかった。 

・小テスト中に音楽をかけてもらえるのは楽しかったし、グループでとりくむので集中して楽しみながら講義を受けられた。 

・分かりやすい授業でした。英語の映画鑑賞など独自の授業方法が良かったです。 

・英語に対する壁がなくなった。ネイティブの先生と沢山話せる機会があって良かった。 

・授業外で課される宿題が多く、自分の英語能力向上の手助けになった。 

・実際にキャンパス内で韓国の留学生に話しかけられた時に、この授業でやった会話が役に立った。 

・読解を素早くする練習で、それを意識して取り組めるようになった。 

・マインドマップを用いたところが理解しやすかった。 

・英語の図を読む力がついて良かった。 

・教職の授業以外で模擬授業ができる機会があるのは有難い。模擬授業をするだけでなくフィードバックがあった点。 

・アプリを使って単語を覚えたり、英語で話させることが多くて、耳慣れできた。 

・スマートフォンを使ったクイズをすることで、授業の始めにK-POPを聴かせてくれるため韓国語への意欲・関心が高まり楽しく学習できた。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・もう少し白板を使ってもいいのでは。 

・ペアをあまり変えたくないです。 

・重要なことや解説は日本語で言ってほしい。 

・単語のレベルが低い。あてはまる単語をあてるという無意味な時間がある。 

・パワーポイントの文字を大きくして欲しい。 

・スクリーンを使うときは、教室を暗くしてほしいです。 

・プロジェクターの緑色の文字は読みにくいので別の色にして欲しい。 

・スマホを使った課題で突然時間切れになってできないときがあった。 

・スライドを進めるのが少し早い。 

・席をローテーションにして全員と活動したい。 

・e-Learningをするので、答え合せをしっかりして、はっきりした答を教えて欲しい。 

・板書の文字をきれいにしてほしい。 

・発音の練習で５回も６回も繰り返す必要はないと思います。２回ぐらいで切り上げた方が授業内容もその分多くできると思います。 

 



 

・学科の専門の必修と最初に入っていたFOUR SKILLS1が重なっていたので仕方なく変えなくてはならなかったのが相当に不満だった。せっかくLEVEL1に入れ

たから外国の先生から習いたかった。大学だし仕方ないのかもしれませんが、他のFOUR SKILLS1とテストのやり方が違うと聞いて同じ授業料を払っているの

にそれはないだろと思った。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・仕方ないですが、もう少し人数が居たらもっと楽しいと思う。 

・予習、復習する教室を作って下さい。 

・床が汚いです。エアコンを強くしてほしい（S504）。 

・机と椅子がグループワークをするときに動かしにくい。 

・スライドを写す機材に不備が多かった。 

・２W402など、HDMIが使えるようにしてほしい。 

・教室が暑いので、もっと早くクーラーをつけてください。勉強に集中できないです。 

 

４．その他 

 

・就職試験を考慮してほしかった。 

・電車の大幅な遅延を欠席にするのはおかしい。 

・他の授業と同じで休みを３から５回までに変えて欲しい。 

・誰でもできる授業はいらない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇資格・留学生科目 

１．自己成長を踏まえ、この授業の良かった点を書いてください。 

 

・毎回レポートがあるのは、継続的な学習ができてよかったと思う。 

・机上で展示を考えたり、実際に美術館に行って話を聞いたりするのが、とても勉強になった。 

・ファッションについての展示は観たことがなかったため、授業で観たDVDは刺激となった。 

・授業を受けたことで九産大が取り組んでいる活動を知ることができ、興味を持った。学芸員の資格を取得するために何が必要かわかった。 

・大勢の人の前でスピーチをする力を養えたことがとてもよかった。 

・グループワークなどもあり、他の人のいろいろな意見を聞けて新鮮だった。 

・先生の経験を聞いて考えさせられる点がたくさんあり、きちんと聞かないともったいない内容ばかりであった。改めて教員を目指そうと思った。 

・日本語の文法やことばなどがよく理解できた。 

・受講者人数が少なく、勉強しやすかった。 

 

２．この授業への意見やリクエストを書いてください。 

 

・もう少し、板書の量を減らしてほしい。 

・スライド（パワーポイント）の送りが早く、ノートに書くのが難しかった。 

・教科書を見てノートに書く箇所も、パワーポイントに書き出してほしい。 

・１枚のスライドに文字を詰めすぎているように感じる。 

・最近の資料（教育事情）をもう少し使用してほしいです。 

・レジュメの再配布をしてほしい。スライドを変えるとき、少し待ってほしい。 

・日本語能力試験のN1やN2の試験練習問題をしてほしい。 

・板書をもっとはっきり書いてほしい。 

 

３．教育研究等環境（教室・設備、クラス規模など）について、お気づきの点があれば具体的（号館、教室、座席等）に書いてください。 

 

・12号館1階ロビーが汚い。 

・12号館に８号館みたいな売店がほしい。 

・15204番教室、クーラーの効きが悪いことが多かった。 

・S403番教室、クーラーが効いていない。 

・パソコン演習室１、クーラーが効きすぎて寒かった。 

 



４．その他 

 

特になし。 
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